SEMANA SANTA 2023







Saluda de la Cofradía de la Santa Vera Cruz

La Semana Santa siempre ha constituido un periodo de importancia en las costumbres cristianas de nuestro entorno. La vistosidad de sus actos religiosos y la realidad litúrgica y devocional de todas aquellas personas que durante esos días nos visitan o residen en nuestra parroquia dan a estos una importancia cultural y antropológica que debemos preservar.

Desde la Junta de Gobierno de la Cofradía de la Vera Cruz, nos proponemos seguir respetando y manteniendo año a año aquellas obligaciones y costumbres que hemos heredado de nuestros anteriores cofrades de la Asociación, porque así lo vivimos y nos hemos comprometido desde el momento de pertenecer a ella.

Como secretario de la Cofradía, en mi propio nombre y en el de toda la Junta, os invitamos a todos a participar en los actos religiosos programados por la parroquia, a colaborar como miembros activos en la preparación de los pasos procesionales y a participar en la subasta de banzos y túnicas; así, entre todos, podremos presumir de las cosas buenas que la vida nos pone en el camino.

En recuerdo:

Que el Señor premie a todos los cofrades fallecidos durante el pasado año 2022 y desde el cielo intercedan por nosotros para que nos ayuden a respetar su legado.

Nota: En los próximos años, todo el que lo desee puede participar en el programa mediante fotos o escritos relacionados con la Cofradía o la Semana Santa.

E.H.R.



Mensaje de la Parroquia

Comenzábamos el tiempo de Cuaresma acogiendo el Mensaje del Papa Francisco que nos proponía "para profundizar nuestro conocimiento del Maestro, para comprender y acoger plenamente el misterio de la salvación divina, realizada en el don total de sí por amor, debemos dejarnos conducir por Él a un lugar desierto y elevado, distanciándonos de las mediocridades y de las vanidades. Es necesario ponerse en camino, un camino cuesta arriba, que requiere esfuerzo, sacrificio y concentración, como una excursión por la montaña."

Se nos presenta así la Semana Santa como la culminación de este camino, dónde podremos experimentar la luz de la Pascua, de la vida, de la Resurrección, es la transformación personal y comunitaria que "tiene su modelo en la de Jesús y se realiza mediante la gracia de su misterio pascual. Para que esta transfiguración pueda realizarse en nosotros este año, quisiera proponer dos "caminos" a seguir para ascender junto a Jesús y llegar con Él a la meta"

Nos decía Francisco que el primer camino es escuchar a Jesús. Cada creyente y la comunidad entera es oyente de la Palabra, que la Iglesia especialmente nos ofrece en la liturgia. No dejemos que caiga en saco roto. El segundo camino es que el Señor además de hablarnos en las Escrituras, lo hace a través de nuestros hermanos y hermanas, especialmente en los rostros y en las historias de quienes necesitan ayuda.

Vivamos estos días la belleza que nos propone la liturgia de la Iglesia, participemos con ánimo y espíritu renovado en las celebraciones comunitarias, salgamos a las calles de la vida acompañando al Señor que pasa junto a nosotros en la belleza de las procesiones y admirándolo podamos identificarnos con su pasión en tantos rostros de hermanos que viven el sufrimiento y el dolor, la ausencia de paz y la violencia, la enfermedad y la soledad, así renovados y llenos de la Vida del Resucitado seamos testigos de su luz y su Gloria.

¡Feliz Pascua de Resurección! 2023 José Antonio Encabo. Párroco



Actos de Culto

1 de abril, Sábado

20:00 h: Celebración vespertina de la Eucaristía.

2 de abril, Domingo de Ramos

11:45 h: Procesión de Ramos y Eucaristía (Bendición de Ramos y Procesión desde Plaza de San Esteban, Calle de las Cuestas, Plaza Mayor y Parroquia).

4 de abril, Martes Santo

19:00 h: Celebración comunitaria del sacramento de la Reconciliación penitencial (Confesiones) y Eucaristía.

5 de abril, Miércoles Santo

19:00 h: Celebración de la Eucaristía.

20:30 h: Vía Crucis de los Quintos, con la imagen del Cristo de los Quintos desde la Iglesia de San Miguel, por la Calle Mayor, hasta la Parroquia.

6 de abril, Jueves Santo

19:30 h: Celebración de la Cena del Señor.

22:00 h: Hora Santa y Adoración del Santísimo (Capilla de la Parroquia).

7 de abril, Viernes Santo

12:00 h: Vía Crucis.

18:00 h: Celebración de la Pasión y Muerte del Señor.

22:00 h: Procesión del Santo Entierro (desde la Parroquia, Calle Mayor y

Calle las Cuestas).

8 de abril, Sábado Santo

21:00 h: Solemne Vigilia Pascual.

9 de abril, Domingo de Pascua

11:45 h: Procesión del Encuentro y Eucaristía de Pascua. Doble procesión de la Virgen Dolorosa y el Resucitado. Desde la Parroquia hasta la Plaza Mayor y regreso a la Parroquia.

Semana Santa en San Esteban de Gormaz: anhelo compartido, identitario e integrador.

Sin duda alguna, nos encontramos ante uno de los periodos del año que se afronta desde perspectivas muy distintas, pero en el que se entrecruzan, como en ningún otro momento, el arraigo a la tradición, la fe y una estética muy concreta de un ritual que persiste en el tiempo con fuerza, con poder de atracción indudable, vitalidad y con todo su misterio.

Nuestra Semana Santa es una manifestación de todos esos elementos, pero, también, de religiosidad popular, mezcla de arte y cultura, que se hace entre todos, como reflejo de nuestra historia, pero capaz, al mismo tiempo de trascender al aquí y ahora. Muchas veces me he planteado que más que la importancia de la antigüedad de algunos de sus preceptos conservados en el Libro de Constitución de la Cofradía de la Vera Cruz, que posee casi cinco siglos de historia, está la continuidad, evolución y resignificación que ha tenido a lo largo de este tiempo y ser capaz de perpetuarse hasta el momento actual.

Si algo caracteriza la Semana Santa de San Esteban de Gormaz es, en primer lugar, ser una manifestación religiosa austera, silenciosa, sobria y profunda, como la fe que procesan muchos de quienes se acercan a vivirla. En segundo lugar, la existencia de la propia Cofradía de la Vera Cruz, cuyos integrantes organizan y preparan todo lo necesario para hacerla posible, desarrollando esta tarea por convicción, por fe, por experiencia propia y, sin duda, por los vínculos de amistad y hermanamiento. Inevitable, no olvidarse de la música de Tambores y Cornetas que provocan la emoción a todo un pueblo expectante, conteniendo el aliento antes del inicio de cada procesión y que junto con las marchas procesionales de la Agrupación musical "Compases del Duero" son el broche perfecto a una cuidada puesta en escena con una potencia emotiva que se contagia. El ritual de cada año se cumple y así queremos que siga sucediendo.

Semana Santa que entra por los cinco sentidos, que alimenta la esperanza y que nunca defrauda.

Con este sentimiento os deseo que disfrutéis estos días y que el reencuentro con nuestro pueblo sea más esperado y pleno, compartiendo momentos únicos que son espejo de nuestra historia.

María Luisa Aguilera Sastre

Alcaldesa de San Esteban de Gormaz





Fotografía: Octavio Lagunas Peñalba

Orden procesional Domingo de Ramos

Banda de Cornetas y Tambores Cruz Parroquial Estandartes de la Cofradía Cruz de la Cofradía Paso de Jesús entrando en Jerusalén



Fotografía: Mari Paz Larren

Orden procesional Miércoles Santo

Banda de Cornetas y Tambores Paso del Cristo de los Quintos



Fotografía: Julio Tomás Larren

Orden procesional Viernes Santo

Estandartes de la Cofradía
Banda de Cornetas y Tambores
Penitentes
Cruz Parroquial
Paso de entrada de Jesús en Jerusalén
Paso de la Flagelación
Paso del Nazareno
Paso del Cristo de los Quintos
Paso de la Piedad
Paso de la Cama del Señor
Paso de la Soledad
Banda de Música Municipal



Fotografía: Julio Tomás Larren

Orden procesional Domingo de Pascua

Paso de la Virgen del Rosario Paso de la Resurrección

10

En esta tarde, Cristo del Calvario, vine a rogarte por mi carne enferma; pero, al verte, mis ojos van y vienen de tu cuerpo a mi cuerpo con vergüenza. ¿Cómo quejarme de mis pies cansados, cuando veo los tuyos destrozados? ¿Cómo mostrarte mis manos vacías, cuando las tuyas están llenas de heridas? ¿Cómo explicarte a ti mi soledad, cuando en la cruz alzado y solo estas? ¿Cómo explicarte que no tengo amor, cuando tienes rasgado el corazón? Ahora ya no me acuerdo de nada, huyeron de mi todas mis dolencias, El ímpetu de ruego que traía se me ahoga en la boca pedigüeña. Y sólo pido no pedirte nada, estar aquí, junto a tu imagen muerta, ir aprendiendo que el dolor es solo la llave santa de tu santa puerta.





Ayuntamiento de San Esteban de Gormaz

